



# EL NACIONAL en Palacio

Wilfer Pulgarín

## Recuerda que el 21 de abril cesa la intervención Roosen: Debe nombrarse Junta Directiva para comenzar privatización del Latino

*El presidente del Banco Latino recordó que el próximo 21 de abril, "por imperio de la ley", termina proceso de intervención de esa entidad, fecha para la cual debe haber concluido todo el trabajo previo a la venta del banco*

El presidente de la Junta Interventora del Banco Latino, Gustavo Roosen, recordó que "por imperio de la ley" la intervención de esa entidad cesa el próximo 21 de abril, momento para el cual debe estar constituida una Junta Directiva que tendrá la misión de comenzar el proceso de privatización.

Dijo que para esa fecha los interventores deben haber concluido su trabajo, previo a la venta del banco.

-Habrá que nombrar una Junta Directiva que concluya esa privatización. Tiene que estar nombrada para el día en que se "desintervenga" el banco, es decir, para el 21 de abril.

Indicó que la selección de los integrantes de esa junta es una decisión que no le corresponde tomar a los interventores.

Roosen estuvo ayer en Miraflores invitado al Gabinete de Infraestructura, donde se examinó un proyecto

del puerto de cruceros de Puerto la Cruz.

Al respecto comentó que se trata de una obra importante para el país.

-Con esto nosotros podremos tratar de identificar promotores con capacidad económica que puedan seguir ejecutando el proyecto y que lo adquieran del Banco Latino que es, en este momento, su único creador.

Sobre el mismo tema, el ministro de Corpoturismo, Hermann Luis Soriano, argumentó que Venezuela recibe muy pocos barcos con turistas "porque sus instalaciones portuarias no tienen las facilidades de otros destinos competitivos del Caribe".

-Mediante la ejecución de esta obra podremos nosotros acrecentar sustancialmente el número de turistas que llegan a Puerto la Cruz, con lo cual se impulsaría el desarrollo de la zona.

Informó que el gabinete ha iniciado un proceso de evaluación del costo de la obra.

-El proyecto se concibe en varias etapas. Hemos planteado la posibilidad de que la primera comprenda básicamente el muelle y algunas otras facilidades portuarias, para que desde ya comiencen a llegar los turistas. En una segunda etapa se piensa construir locales comerciales vinculados al turismo y unos ho-



Gustavo Roosen,  
presidente del Banco Latino  
FOTO/FERNANDO SANCHEZ

teles de baja densidad en los terrenos ganados al mar, mediante el relleno que en buena parte se ha realizado para que no se desperdiece una inversión tan importante que se ha hecho, sino que se complemente para su incorporación plena a la vida turística de oriente.

Gustavo Rossen

# En dos meses podría iniciarse reprivatización del Banco Latino

*Siete bancos de inversión internacionales han mostrado su interés de participar en el concurso para iniciar el pase al sector privado del Latino*



Gustavo Rossen

El presidente de la Junta Interventora del Banco Latino, Gustavo Rossen, anunció que en dos meses podría iniciarse el proceso de reprivatización del Latino, mediante la convocatoria a un concurso privado en el que participarán bancos de inversión de reconocido prestigio internacional.

En declaraciones ofrecidas ayer en Miraflores, luego de sostener una reunión con el presidente Rafael Caldera, el interventor del Latino informó que hasta los momentos, siete instituciones bancarias del exterior, han manifestado su deseo de participar en el proceso de reprivatización, el cual forma parte de la segunda etapa de la rehabilitación de esta entidad, que culminará con la fijación de un precio base de venta del Latino.

Esta recuperación, explicó, va a proceder de tres fuentes distintas de recursos. En primer lugar, la capitalización de los tenedores de depósitos con más de 10 mil millones de bolívares. En segundo lugar, la recuperación de la cartera del Banco, la cual no se restringe sólo a la ocupación de bienes de los cuales no se tienen garantías reales, pero fueron financiados por el Banco Latino y también de aquellos créditos en los cuales se tienen garantías, las cuales se han venido ejecutando para la recuperación de la cartera crediticia que fue reservada por los auditores externos que contrató la Junta interventora con el propósito de determinar las pérdidas del Banco Latino.

Y por último, agregó, la Junta trabajará en la estimación del valor mínimo del Banco, indicando que esta evaluación se inició la semana pasada y concluirá en unas ocho semanas, fecha en que podría abrirse el concurso para los bancos de inversión que quieran participar en la reprivatización del Latino.

## SUSPENSIÓN DE GARANTÍAS

Al referirse a todo el proceso de ocupación de bienes del Banco Latino que ejecuta la Procuraduría General de la República a solicitud de la Junta Interventora, Rossen explicó que este decreto está basado en la suspensión de las garantías, señalando que en el caso de que éstas fueran restablecidas esta medida caería y el proceso no podría continuarse.

Informó que la Junta Interventora envió este lunes tres nuevos expedientes a la Procuraduría, para que ésta evalúe si procede o no la ocupación de bienes que fueron financiados por el Banco Latino y los cuales no poseen garantías reales.

—Estamos obviamente preparando más expedientes con el propósito de darle fiel cumplimiento al compromiso que tiene el Gobierno de recuperar para los venezolanos la inversión que se hizo en la rehabilitación del Banco Latino.

En tal sentido, añadió que otras juntas interventoras también han solicitado a la Procuraduría la ocupación de bienes, pero de reestablecerse las garantías, precisó, todo este esfuerzo se detendría.

—Quiero insistir en esto, los bienes ocupados durante el régimen del decreto de suspensión de garantías, están correctamente ocupados. Y en ese sentido, que debe incorporarse en una legislación de emergencia, creo que el Presidente ha presentado ya al Congreso un proyecto de modificación de la Ley de Emergencia, o se busca un acomodo jurídico que permita que estas ocupaciones se puedan hacer conforme a derecho una vez restituidas las garantías.

Informó, asimismo, que hasta ahora sólo se ha efectuado la ocupación física de algunos bienes, con el propósito de comenzar a negociar con los deudores del Banco Latino las formas de pago. Pues en su opinión, los deudores no presentaron a la Junta Interventora ofertas de pago serias, de allí que decidiera recurrir a la Procuraduría.

El Nacional  
27 de Julio  
E-3

## No hubo tratamiento especial para el Banco Andino **Privatización del Banco Latino** **Se realizará a comienzos de 1996**

A finales de 1995 se convocará a los bancos de inversión que participarán en el proceso de venta del Banco Latino en los mercados internacionales y en el primer trimestre del próximo año ya debe estar vendida esta institución.

Así lo señaló Gustavo Roosen, en su triple carácter de presidente del Banco Latino, de la Cantv y de coordinador de la Junta de Emergencia Financiera, durante el acto de restauración de la plaza O'Leary, realizado ayer en Caracas, y que fue rescatada gracias a los recursos donados por

El presidente del Banco Latino, de la Cantv y coordinador de la Junta de Emergencia Financiera señaló que a finales de año debe seleccionarse el banco de inversión que ayudará a colocar la institución intervenida en enero de 1994

Se estudia un ajuste de tarifas de la Cantv con una comisión ministerial y el anuncio sobre el mismo se hará la próxima semana  
P.G.O.

Roosen: El Latino prestó Bs. 14 mil millones este año



esta institución al programa L n cariño para mi ciudad.

Según Gustavo Roosen, el banco ha sanado completamente sus finanzas, ya es susceptible de ser colocado en los mercados internacionales y existe un banco internacional interesado en su adquisición, aunque decidió señalar de cuál se trata.

El Banco Latino ha otorgado este año en préstamos la cantidad de 14 mil millones de bolívares, lo que revela claramente que la situación de crisis está superada.

Con respecto al rescate del Banco Andino, aprobado ayer por la Junta de Emergencia Financiera, Roosen señaló que esta institución no ha sido tratada en forma diferente a como fueron tratados los bancos Latino, Consolidado y Venezuela, y que el rescate de 7 mil millones de bolívares será realizado por el Banco Industrial de Venezuela, mediante recursos que le otorgará Fogade.

Afirmó Roosen que en el refortalecimiento del Banco Andino no privó ninguna condición especial: únicamente que el banco tiene fuerte presencia en las regiones agrícolas y pecuarias del país, por su carácter de banco regional, y los productores podrían verse afectados si se hubieran tomado medidas diferentes.

### Ajuste telefónico

En su condición de presidente de la Cantv, Roosen afirmó que la empresa telefónica y una comisión ministerial se encuentran programando un ajuste en las tarifas de teléfonos para el próximo semestre.

Roosen señaló que el ajuste progresivo de las tarifas telefónicas está especificado en el contrato de conexión entre el Estado y la Cantv y que es probable que durante la semana que se inicia hoy el Ministerio de Transporte y Comunicaciones haga el anuncio pertinente. Al ajuste le faltan algunos detalles que deben concretarse esta misma semana.

El Nuevo País pag. 5.  
18 OF 96

## Superintendente de Bancos: Administradores del Latino demoraron su privatización

Especial ENPaís

El Banco Latino demoró demasiado la privatización de esa entidad, y además contrató nuevo personal que incrementó la nómina de pago de casi mil millones de bolívares mensuales, ante el aumento de ahorristas producto de las migraciones de otros bancos que se encontraban en problemas en ese momento.

Así lo dio a conocer el superintendente de bancos, Francisco Devera, al comparecer ante la Comisión permanente de Contraloría de Diputados, que investiga la situación del Banco Latino, que se sobredimensionó excesivamente, aumentando su personal para hacer frente a 200 mil ahorristas más que vinieron con las cuentas migradas, las cuales suman un monto de 156.000 millones de bolívares.

El superintendente Devera señaló que desde la intervención del Banco Latino, la intención de sus administradores era privatizarlo, pero primero se requería organizarlo y sanearlo, agregando que para la Superintendencia de Bancos ha sido muy difícil obtener información del Latino. Situación que fue atribuida por sus administradores a los cambios de gerencia, la migración y el crecimiento de servicios que demandaron los nuevos depositantes, lo que provocó que la gerencia no se ocupara de implementar su subsistema que permitiera tener una información normal. "A nosotros nos costó el doble del tiempo hacer la inspección del Latino".

En cuanto a la voluntad privatizadora, Devera expresó que no tiene evidencia de que no se quería privatizar, aunque admitió que no vio planes concretos para hacerlo y que hubo demora. "El plan era sacar el banco hacia

adelante, equilibrarlo y después hacer el estudio de privatización".

Devera manifestó que se demoró excesivamente cualquier decisión en el banco, pero no tiene una explicación clara en torno a sus causas. "No sé si se esperaba que Fogade pagara el dinero

de las migraciones".

En materia de financiamiento manifestó que el asumido por el Banco Latino ante el Banco Central de Venezuela no era viable por sus altos costos, y porque creaba pérdidas, porque a medida que requerían financiamiento caro y no produ-

cían, se generaban grietas.

Finalmente, Francisco Devera expresó que el proceso adelantado ahora para la venta de las agencias del Banco Latino ha sido exitoso, se están reduciendo los gastos y de aquí a diciembre debe lograrse su privatización total.

## Ramírez León: No somos intransigentes con respecto a las prestaciones sociales

Especial ENPaís

Federico Ramírez León, presidente de la Confederación de Trabajadores de Venezuela aclaró ayer que muchos sectores pretenden colocar a la dirigencia laboral en una situación de intransigencia que no se corresponde con la verdad de lo que está sucediendo.

-Nosotros estamos defendiendo los derechos que han adquirido los trabajadores y hemos dicho que cualquier reforma debe estar orientada a mejorar su situación, no a deteriorarla.

-También se ha dicho que nosotros estamos solicitando cambios y eso tampoco es correcto. Quienes están empeñados en cambiar el régimen de prestaciones son los empresarios y el gobierno.

-El sistema social que nos rige -amplió Ramírez León el concepto- ha protegido a los trabajadores durante 60 años. Y si va a ser cambiado, debe hacerse para mejorar la situación de ese sector de la sociedad, no para empeorarla; porque, simplemente, cuanto se pretende es eliminar el concepto de retroactividad. Mas nada. Ese es el problema de fondo.

Es preciso, dice Ramírez León, buscar un mecanismo que compatibilice el sistema de retroactividad con el sistema de corrección del salario y en esa línea puede encontrarse una vía de entendi-



Ramírez León asegura que los dirigentes de la CTV se amarran los pantalones para dar la pelea en lo de las prestaciones.

miento y debemos encontrarla. El problema no va a ser infinito. Es lógico pensarlos pero en todos los países donde han cambiado el sistema como consecuencia de la flexibilización y desregularización de las condiciones de trabajo que exige el Fondo Monetario Internacional han ocurrido grandes movilizaciones y gigantescas protestas. Así está ocurriendo en Francia, en Alemania, en Brasil y en los propios Estados Unidos, donde pretendieron eliminar el Social Security of Medicare. En

Francia hubo una grave situación que se prolongó por semanas cuando pretendieron eliminarle a los trabajadores la seguridad social. Entonces, con vista a esa experiencia, nosotros, preventivamente, estamos haciendo una serie de observaciones que nos parecen pertinentes, para que esta situación no nos precipite en una crisis peor.

La cuestión fundamental por resolver es la inflación. Si no tenemos inflación poca preocupación nos causará el nivel salarial.